

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

El Ministerio insta al Consell a que aclare por qué no hace el postrasvase al Vinalopó. Moragues insiste en que la balsa de Villena podría llenarse y carecer de tuberías para distribuir los caudales.

BERNAT SIRVENT/VILLENA

El Ministerio de Medio Ambiente, que ha elevado en 100 millones de euros el gasto en el trasvase Júcar-Vinalopó para ejecutar el modificado y polémico proyecto, alertó ayer, año y medio después de que lo hiciera en el mismo escenario, en el embalse de San Diego, en Villena, de que podría llenarse dicho pantano regulador y no poder distribuir el agua a los agricultores. De la situación, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), Juan José Moragues, culpó directamente a la Generalitat Valenciana, a la que corresponde, en virtud del convenio que diseñó este trasvase, las obras del postrasvase en la margen izquierda y derecha.



ACABADO. Juan José Moragues, Vicenta Tortosa, Roberto Iglesias y el director de la obra, ayer, en la corona del pantano de Villena. / UBALDO

«Alguien en el Gobierno valenciano tendrá que decir si es que no hay dinero para financiar la obra o si no se quiere distribuir el agua a los agricultores alicantinos», instó el presidente de la Confederación y de AcuaJúcar, empresa que gestiona la construcción de la transferencia hídrica cuyo objetivo principal es la recuperación de los esquilados acuíferos de los sistemas Carce-Villena.

Hace año y medio, y ante la presencia de la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, en el mismo escenario que ayer, pero ahora con la obra prácticamente finalizada, Juan José Moragues dijo que era probable que se acabara el trasvase Júcar-Vinalopó y que no se pudiera poner en marcha la distribución de caudales por culpa igualmente de la no realización del postrasvase.

- Riegos de Levante investiga si el mejillón cebra ha llegado a su toma del Segura
- Narbona acudirá a la primera piedra
- El Gobierno descarta restricciones de agua, pese a la «grave sequía»
- El vaso del pantano se llenará cuatro veces al año

Publicidad

Este diario preguntó ayer a Moragues cuál era el nivel de ejecución del postrasvase en las dos márgenes del río Vinalopó. El titular de la Confederación espetó en rueda de prensa: «Lo desconozco, el Ministerio de Medio Ambiente no se dedica a controlar a ningún gobierno autónomo; ellos sabrán lo que hacen, porque tienen que llegar al mismo tiempo que nosotros».

«No me lo imagino»

Pese a las advertencias y aviso a navegantes enviados al Gobierno valenciano (minutos antes lo hizo la alcaldesa de Villena, Vicenta Tortosa), el escenario probable que prevé el Ministerio es con el postrasvase ejecutado en su totalidad de manera simultánea al reformado trasvase. «No puedo imaginar que el postrasvase no se haga, ¿alguien imagina ese trasvase (afirmó Moragues a pie de pantano) lleno de agua y que el Gobierno valenciano no hubiera hecho la obra?».

«Creo que es una pataleta de precampaña si dice que no lo hace», dijo Moragues, en alusión a las declaraciones formuladas, pocos días después de que la UE ratificara los 120 millones de euros para la nueva transferencia, por el conseller de Infraestructuras, José Ramón García Antón.

Una de las posibilidades que se han planteado en los últimos meses era que el propio Ministerio asumiera la obra del postrasvase. Esta opción fue incluso aceptada por la sociedad Aguas del Júcar. Ayer, su presidente y también de la Confederación del Júcar, Juan José Moragues, lo descartó con rotundidad: «Cada uno tiene que cumplir con sus obligaciones y aquí hay unas responsabilidades; frente a la inversión del Gobierno de España, con el respaldo de Europa, las obras del postrasvase siguen pendientes».

La visita que ayer realizó Moragues al pantano de Villena tenía por objeto reclamar, precisamente, agilidad al postrasvase. Por ello, Moragues se hizo acompañar del consejero delegado de AcuaJúcar, José María Marugán; de la alcaldesa de Villena y anfitriona en la práctica, Vicenta Tortosa; y del alcalde de Aspe, Roberto Iglesias. Los dos políticos socialistas que con más ahínco han apoyado las nuevas tesis del Ministerio de Medio Ambiente desde que decidió modificar el trasvase en julio del año 2005.

Fue la alcaldesa la que avisó en realidad de por qué se había convocado a la prensa, aparte de para mostrar una obra en la que se han invertido 40 millones de euros y que ha finalizado

nueve meses antes de lo previsto. Vicenta Tortosa dijo en su alocución leída: «No es de recibo que ahora que la UE ha dicho que sí financiará el nuevo proyecto, la Generalitat diga que no va a hacer el postravase; esa no es una buena forma de defender el Vinalopó, aunque estoy convencida de que esto no va a suceder», en alusión a la hipótesis apuntada por Moragues, de que esté lleno el embalse de agua para riego «de buena calidad» y no se pueda redistribuir por los pueblos alicantinos de las dos márgenes del río Vinalopó. «Que el Consell haga sus deberes, porque el Gobierno central sí que los hace», advirtió Tortosa.

El presidente de AcuaJúcar dio por hecho que la obra integral de la nueva conducción, cuyos proyectos están siendo estudiados en estos momentos por los técnicos del Ministerio de Medio Ambiente, estará culminada a finales del año 2008, como ha dicho en más de una ocasión la ministra Narbona. Juan José Moragues dijo que en esa fecha estará el trasvase operativo. «Es un trasvase de carácter medioambiental, por lo que a partir de entonces tendrá que hablarse de qué pozos se cierran y cómo se gestionan las aguas subterráneas». Una de las novedades del trasvase es que los agricultores y usuarios la pagarán vía tarifas, cuando la reciban. Para financiar el cupo de los usuarios, AcuaJúcar sigue contando con la CAM de «manera preferente», aunque sin renunciar a las principales entidades del sector nacional.